

Nota Necrológica

In memoriam

El pasado mes de abril falleció en Madrid el Arquitecto y Urbanista **Pedro Pinto Martínez** que, durante muchos años, ejerció su carrera profesional en la administración pública estatal y que tuvo una influencia decisiva en el desarrollo urbanístico de Madrid y su provincia, desde los distintos cargos que desempeñó en la antigua Comisión de Planeamiento y Coordinación del Área Metropolitana de Madrid (COPLACO), donde colaboró, entre otros reconocidos profesionales en estas materias, con Pedro Bidagor, Luis Pérez-Minguez, o Antonio Perpiñá.

Titulado por la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Madrid, su interés por el urbanismo le había llevado a ampliar durante varios años su formación en Alemania, de donde regresó en 1960. Funcionario por oposición del Cuerpo de Arquitectos del Ministerio de la Vivienda, desarrolló su principal actividad administrativa en la COPLACO, donde llegó a ser Director Técnico de Planeamiento durante un largo período. Fue también Encargado de la Cátedra de Urbanismo en la ETSAM, de 1963 a 1969, donde dejó una impronta de seriedad y rigor técnico en varias generaciones de arquitectos.

Durante sus años en la COPLACO, renovó la actividad pública de planeamiento urbanístico,

y promovió el planeamiento territorial, impulsando para ello la creación de una estructura técnica pluridisciplinar e integrada, de excelente nivel, de la que todavía la Comunidad de Madrid sigue siendo deudora, y seleccionando sin exclusiones a los técnicos profesionalmente más capaces y formados para esas tareas. Sus planteamientos y forma de trabajo fueron factores determinantes para la mejora del urbanismo madrileño de esos años y para contener la presión especulativa que en aquellos momentos se iniciaba.

En diciembre de 2008 había donado al archivo histórico del COAM un importante número de documentos relativos a actuaciones de la Junta de Reconstrucción de Madrid (1939-1946), de la Comisaría de Ordenación Urbana de Madrid y sus Alrededores (1946-1964) y de la Comisión de Planeamiento y Coordinación del Área Metropolitana de Madrid (1964-1983), procedentes de su archivo personal.

Fue una figura singular de gran valor humano, capacidad creativa, rigor científico y seriedad técnica, puesta siempre al servicio de la colectividad. Aunque en su modestia personal nunca le dio importancia, contribuyó a formar a numerosos urbanistas que han venido y vienen trabajando tanto en el sector público como en el privado.

Rodolfo SEGURA SANZ